



# 学校だより

学校ホームページ <http://www.adachi.ed.jp/adnahi/>

令和7年1月8日(水)

足立区立中川東小学校

校長 豊田 純子

## つなぐ

校長 豊田 純子

新しい年になりました。ご家族そろって佳き新年をお迎えだったことと思います。令和7年という一年が、穏やかで平和な年となりますよう心から願います。

さて、お正月の恒例行事と言えば、皆様にとっては何が思い浮かべられますか。私はなんと言っても「箱根駅伝」となってしまいます。どこかで書いているので、既にご存知の方もいらっしゃるかもしれません。好きなのです。東京と箱根を往復するこの駅伝。テレビの画面はただ走っているだけの映像に映るかもしれません。でも、そこには数え切れないほどのドラマがあり……。一本の襷（たすき）を10人のランナーがつないでいく。そこがたまらない魅力です。正月2日と3日はテレビの前から離れることができません。そして、走る学生たちの姿を見ながら、私は、本校で先月行われた「持久走記録会」の場面を思い出していました。こちらは、走るのが得意な子も苦手な子も走ります。しかし、参加した全員が完走することができました。辛いことや苦しいことから逃げないで粘り強く頑張る子供たちが増えてきました。これも何年も前からつながっていることと感じました。

さらに、もう一つの場面が思い起こされました。それは、11月創立45周年を祝ったときの場面です。「創立45周年おめでとう集会」を行ったその日にバルーンリリースをしました。風船が子供たちの手を離れたその瞬間の、わーっと言うなんとも言えない歓声とそれを見つめる子供たちの表情、手は風船を離れたときのままです。それは5年前の姿と全く同じと言っていいものでした。あのとき、今の6年生は可愛い1年生でした。今や押しも押されもせぬ最高学年となりました。大活躍の一年間です。校長室前に創立40周年の記念誌（1年生のページ）を展示したところ、すごい人だかりとなりました。その中心は今の1年生と当の本人の6年生でした。「大好きな6年生が1年生だったんだ！」衝撃だった様子。かくいう今の1年生も5年後の創立50周年の年には、立派な6年生に成長することでしょうね。なんと楽しみなことなのでしょうか。中川東小学校のよき伝統をつないでいってほしいと思います。「創立45周年おめでとう集会」のランキングでは中川東小学校のよいところ第1位は「みんなが優しく仲がいいところ」でした。5年生がまとめてプレゼンしてくれました。その通りだと思います。それこそが中川東小学校のよきなのです。人と分かり合うために本音でぶつかり話し合う。このよき校風をつなぎ、さらに発展させていきたいと思います。

1月には「音楽会」を開きます。どうぞ楽しみにおいでください。児童鑑賞日には『いのちの歌』を歌います。その歌詞には「命は継がれていく」という素敵な言葉があります。言葉の意味をかみしめて、子供たちは歌うことでしょう。大切だと思うことを丁寧につないでいく教育活動を、最後まで展開していきます。今年も共に歩んでいただけましたら幸いです。

# 各学年の学習予定

|   | 1年生   | 2年生                                    | 3年生   | 4年生   | 5年生   | 6年生  |
|---|---|--|---|---|---|--|
| 国語                                      | てがみでしらせよう<br>おかゆのおなべ<br>なりきってよもう<br>くわしくきこう<br>ことばであそぼう<br>書き初め | みじかい言葉で<br>せかいじゅうの海が<br>かさこじぞう<br>書き初め | 詩のくふうを楽しもう<br>四まいの絵を使って<br>音訓かるた<br>ありの行列<br>書き初め | 故事成語<br>熟語のでき方<br>くらしを便利に<br>するために<br>書き初め  | やなせたかし<br>—アンパンマンの勇気—<br>あなたはどうか考える<br>書き初め       | 言葉の広場<br>詩を読もう 紙風船<br>「迷う」<br>卒業文集<br>書き初め                 |
| 社会                                      |   |  | くらしの安全を守る人々<br>足立区のような<br>うつつかわり                  | 東京都の特色ある<br>地域の様子                           | 貿易とこれからの工業生産<br>情報をつくり、伝える                        | 国力の充実をめざす日本と国際社会<br>アジア・太平洋に広がる戦争<br>新しい日本へのあゆみ            |
| 算数                                      | おおいきかず<br>どちらがひろい   | 4けたの数<br>長いものの<br>長さのたんい               | 分数<br>□を使った式                                      | 面積のくらべ方と<br>表し方<br>小数のかけ算と<br>わり算           | 単位量当たりの<br>大きさ<br>割合<br>帯グラフと円グラフ                 | 並べ方と組み合わせ方<br>データを使って生活を<br>見直そう<br>算数のしあげ                 |
| 理科                                      |   |  | 音のせいしつ<br>物の重さ                                    | 冬の星<br>寒くなると<br>水のすがたと温度                    | 人のたんじょう<br>電流が生み出す力                               | 水溶液の性質とはたらき<br>電気と私たちの生活                                   |
| 生活<br>(1～2年)<br><br>総合的な学習の時間<br>(3～6年) | きせつとなかよし  | あしたへつなぐ<br>自分たんけん<br>タブレット名人になろう       | 野菜・くだもの<br>博士になろう                                 | 二分の一人式を開こう                                  | 環境問題について<br>考えよう                                  | 夢に向かって   |
| 音楽                                      | 青い空にえをかこう<br>ぼくら おんがく<br>たんけんたい                                 | 世界がひとつになるまで<br>ビビディバビディブー<br>ディズニーメドレー | いつだって！<br>エルクンパンチェロ<br>オー ラリー<br>エーデルワイス          | まつり花<br>アリラン<br>カントリーロード<br>サンバ・デ・ジャネイロ     | 今日から明日へ<br>We will rock you<br>シンクロ BOM - BA - YE | 地球星歌<br>ふるさと<br>Paradise Has No Border                     |
| 図画工作                                    | いろいろなかたちのかみに<br>スルスルビューン  | ふしぎなたまご                                | トントンどんどんくぎうって                                     | ほってすって見つけて                                  | ほり進めて刷り重ねて  | 一まいの板から  |
| 家庭                                      |   |  |   |   | 物を生かして<br>住みやすく<br>気持ちがつながる<br>家族の時間              | 冬を明るく暖かく   |
| 体育                                      | 多様な動きをつくる運動遊び<br>体ほぐしの運動<br>跳の運動あそび                             | 多様な動きをつくる運動遊び<br>跳の運動あそび               | 多様な動きをつくる運動<br>ゴール型ゲーム<br>鉄棒                      | 多様な動きをつくる運動<br>ベースボール型ゲーム                   | ゴール型ゲーム<br>保健「けがの防止」                              | 体の動きを高める運動<br>保健「病気の予防」                                    |
| 外国語活動<br>(3～4年)<br><br>外国語<br>(5～6年)    |   |  | Unit7<br>「This is<br>for you.」                    | Unit8<br>「This is my<br>Favorite<br>place.」 | Unit 7<br>「What would<br>you like?」               | Unit 6<br>「Save the animals.」<br>Unit7<br>「My Best Memory」 |

## 各学年からのお知らせ < 1月 >

|   |   |  |
|---|---|--|
| <p><b>1年</b></p> <p><b>新たな気持ちで</b></p> <p>また新しい年が始まりました。何度迎えても清々しい気持ちになるものです。</p> <p>子供たちもきっと、新たなめあてや目標を立てたのではないのでしょうか。それぞれ、いろいろな場面で力を出してくれることと思いますが、まもなく開かれる音楽会もその一つとなることでしょう。これまでの学習の成果を発揮できるよう、歌や鍵盤ハーモニカの練習を重ねています。うまい下手ではなく、どのように取り組んだのが大切であることを実感させながら、大きな成長を促していきたいと考えております。本番での頑張りをどうぞお楽しみに。</p> <p>最後になりましたが、本年も、ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。</p>      | <p><b>2年</b></p> <p><b>新しい年をむかえて…</b></p> <p>冬休み中は、家族とふれあひながら良い時間を過ごせたようで、子供たちの表情からも心と体をしっかり充電できたように感じられました。冬休みの課題では、丸付け等ご協力ありがとうございました。</p> <p>今月は、書き初め会があります。学校や家庭での練習を活かして、書き初め会では、一文字ごとに文字と向き合い特徴をとらえながら、集中して取り組めるようにしていきます。</p> <p>また、月末には音楽会も控えています。今まで練習してきた成果を本番で音楽を楽しみながら発表できるよう音楽専科とも協力して指導していきます。</p> <p>寒さが厳しくなっていますが、室内で厚手の上着を着なくてすむような服装をご配慮いただけるよう、お願いいたします。</p> | <p><b>3年</b></p> <p><b>2025年が始まりました！</b></p> <p>冬休みが終わり、学校には子供たちの明るく元気な笑顔が戻ってきました。年末年始、ご家族での充実した生活が伝わってきます。</p> <p>早速、書き初め会が行われます。落ち着いた雰囲気の中で一筆一筆を大切に書いていきます。毛筆になって初めての書き初めです。習字セットやだるま筆、書初め用の下敷きを忘れないよう声掛けをお願いします。</p> <p>そして、今月末には子供たちも楽しみにしている音楽会があります。3年生は、歌と合奏を一曲ずつ、リコーダー奏を2曲披露します。冬休みもお家で練習したよ！という声がたくさん聞かれました。本番に向けて、ここから更に結束を高めていきます！どうぞ楽しみにしててください。</p> |
| <p><b>4年</b></p> <p><b>これからの道を進む</b></p> <p>4月から4年生として歩んできた成長の道。新しい年が明け、今年は、いよいよ高学年へと向かう道のりを進んでいきます。こんな高学年になりたいという思いを大切に、それに近づいていけるように応援していきます。総合的な学習では、「二分の一人成人式を開こう」の学習が始まりました。今までの成長を振り返り、感謝の心を持ち、自分のこれからの思いを馳せます。その中で、「成長」について考え、高学年になるという自覚を高めていきたいと考えています。</p> <p>9日には、書き初め会があります。新年を迎え、気持ちを新たに、自分の文字に向き合います。書き初めセット（だるま筆、書初め用の下敷き）のご準備をお願いします。</p> | <p><b>5年</b></p> <p><b>6年生0（ゼロ）学期</b></p> <p>新しい年を迎えました。今年は、最高学年になる年です。高学年としてたくましく成長してきた5年生。しかし、6年生から学べることはまだまだあります。常に背中を追いかけてきた6年生ともあと3ヵ月でお別れです。目指したい自分の姿を思い浮かべながら、たくさんのごことを学び、準備していく期間。いわば「6年生0（ゼロ）学期」のスタートです。これから6年生0学期。まだまだたくましくなる5年生です。本年もどうぞよろしくお願いします！</p> <p>今月末には、小学校生活最後の音楽会があります。5年生は、歌と合奏とポティーパーカッションを一曲ずつ披露します。5年生全員で奏でる世界に一つだけの音色をぜひ楽しみにしててください。</p>              | <p><b>6年</b></p> <p><b>心機一転</b></p> <p>2025年は、卒業と入学を迎える節目の年となります。年を越して元気いっぱいの子供たちが登校し、目の前の大きな節目を見据えた表情は一段と輝いているように見えました。</p> <p>冬休みは家族との時間をのんびりと過ごしながらも、中学生になる意識でお手伝いや計画的に行動するなど、子供たちの自立した姿があったのではないのでしょうか。</p> <p>年が明け、6年生はいよいよ卒業に向けて様々な活動に取り組んでいきます。泣いても笑っても残すところ小学校生活も3ヵ月。今月は音楽会。6年生らしさを存分に発揮して、世界をひとつにする音楽を奏でます。</p> <p>本年もどうぞよろしくお願いします。</p>                |

### 持久走記録会

12月14日（土）に持久走記録会が開催されました。子供たちはこれまで、休み時間や体育の時間に、一生懸命走ってきました。中には、放課後に土手を走ったり、朝早起きして家の周りをランニングしたりという話も聞きました。自分のめあてをもち、そのめあてを意識して運動に取り組めたのではないのでしょうか。本番、走り切った後の子供たちは、みんな清々しい表情でした。仲間と励まし合っていた汗は、気持ちのよいものです。寒い冬がやってきますが、外で体を動かすことも楽しんでほしいと思います。

体育的行事委員会 高島 憲也



### 委員会活動について

中川東小学校では、児童会活動として、5・6年生による全8つの委員会活動と3・4年生の代表児童と運営委員会が関わる代表委員会が活動を行っています。

委員会活動では、学校内の仕事を分担し、日々様々なところで活躍しています。月に一度の委員会活動の時間には、学校をよりよくするために自分たちがどのような活動ができるかをよく話し合い、日々の活動につなげていきます。6年生が学校のリーダーとして、5年生をリードしながら進めています。

特別活動部 宮村 和沙



【集会委員会】